

Aseguran que deben ser tenidas en cuenta las más de 6.000 víctimas del conflicto que participaron en los foros de paz de la ONU.

El presidente de la Comisión de Paz del Senado, Roy Barreras Montealegre, recordó que desde hace más de un año las Comisiones Conjuntas de Senado y Cámara han reiterado que primero debe escucharse la voz de las víctimas y discutir sus derechos, antes que los derechos de los victimarios.

El senador dijo que “cuando se anunció el Acuerdo General para la Terminación del Conflicto Armado y se conoció que después del punto agrario iría el de la participación política, expresamos que lo primero que debía discutirse era el tema de la verdad en favor de la víctimas y de esta manera procedió la Comisión de Paz”.

Reseñó que mientras se iniciaba en La Habana la discusión sobre el tema de mecanismos de participación política para las Farc, las Comisiones de Paz recorrieron el país y adelantaron 19 Mesas Regionales, escuchando a más de 6.000 víctimas del conflicto y enviando un claro mensaje: “primero hay que escuchar a las víctimas y así lo hemos hecho saber en reiteradas ocasiones tanto a la Comisión Negociadora del Gobierno como a la de las Farc”.

“Hace mes y medio entregamos a los embajadores de los países amigos -Cuba y Noruega-, la relatoría construida por el Sistema de la ONU, a propósito de las opiniones intactas e inéditas de todas las víctimas del conflicto, con la clara petición de que la Mesa de Negociaciones recibiera a una Comisión de Víctimas del Conflicto. Ahora ante la pertinencia de la visita de una Comisión de congresistas a La Habana, solicitamos muy comedidamente a los dos lados de la Mesa, que fijen también la fecha de una vez por todas para la visita de la Comisión de Víctimas a la Mesa de Negociación”, señaló.

Enfatizó que no se trata de enviar a una Comisión de Víctimas para poner contra la pared a nadie. “Son víctimas de todo tipo de victimarios, no sólo de las guerrillas, sino de agentes del Estado y de los grupos paramilitares”, manifestó.

“Las víctimas tienen diferentes historias pero una sola voz, también quieren la paz, privilegian la verdad y el perdón sobre el castigo y la venganza, y su presencia servirán para sanar heridas y para cerrar el proceso de paz. Pero la Mesa de Negociación debe recibirlas, porque sin la voz de las víctimas no habrá legitimación de proceso de paz”, agregó.

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/piden-farc-se-reunan-primero-victimas-y-no-los-congresi-articulo-451000>